
  
 

 
 
  

Ata de Reunião 1 

 Aos quatro dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e dois, às oito horas e trinta 2 

minutos, os membros do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Araguari e convidados se 3 

reuniram para 2ª Assembleia Geral Ordinária de 2022, realizada pela modalidade híbrida, 4 

de forma virtual pela Plataforma Google Teams, por meio do link: https://bit.ly/3B3BQh9 , 5 

e de forma presencial na FIEMG – Uberlândia/MG, para discutir os seguintes pontos da 6 

pauta, que foram encaminhados anteriormente a todos os membros: Item 1 – Abertura da 7 

sessão e verificação de presença e quórum; Item 2 – Discussão e deliberação da ata 8 

da 1ª Assembleia Geral Ordinária de 2022 (02.06.2022) e 3ª Assembleia Geral 9 

Extraordinária de 2022 (15.06.2022); Item 3 – Comunicado aos conselheiros; Item 4 – 10 

Leitura do expediente e das comunicações da ordem do dia; Item 5 – Discussão e 11 

deliberação da Moção do CBH Araguari, com recomendações à Câmara Normativa 12 

Recursal do Conselho Estadual de Recursos Hídricos; Item 6 – Deliberação para 13 

recomposição da Diretoria – Gestão 2020/2022, prorrogado até 30 de junho de 2023 14 

(Cargo: Vice-Presidente); Item 7 – Apresentação sobre o acompanhamento do 15 

cumprimento de condicionantes da, conforme Deliberação Normativa CBH Araguari 16 

nº 79 de 27 de janeiro de 2021, que aprovou o Processo de Outorga nº 07578/2017, 17 

requerido pela CBMM, Portaria de Outorga nº0103120/2021, processo SEI nº 18 

2240.01.0003441/2020-39; Item 8 – Informe da Câmara Técnica de Planejamento e 19 

Controle (CTPlan); Item 9 – Informe da Câmara Técnica de Assuntos Institucionais e 20 

Legais (CTIL); Item 10 – Informe da Câmara Técnica de Outorga e Cobrança (CTOC); 21 

Item 11 – Outros assuntos. Membros presentes: Bruno Neto de Ávila (IGAM), Miguel 22 

Ribon Junior (SEAPA), Sérgio Luiz Quirino de Melo (PMMG), Alberto José de Almeida 23 

(EMATER), Hideraldo Buch (SES), Dayane Aparecida Pereira de Paula (IEF), Paulo 24 

Rogério da Silva (SEMAD), Rugislaine Dias Alves de Zoppa (IMA), Wilton José Fernandes 25 

(PCMG), Marinho Martins Severino Segundo (Prefeitura Municipal de Sacramento), 26 

Graciene Maria Guimarães (Prefeitura de Perdizes), Bruno Gonçalves dos Santos 27 

(Prefeitura Municipal de Araguari), Elci Lemes Pereira (Prefeitura Municipal de Nova Ponte), 28 

João Batista Junior (Prefeitura Municipal de Santa Juliana), André Vieira dos Santos 29 

https://bit.ly/3B3BQh9


  
 

 
 
  

(Prefeitura Municipal de Patrocínio), Marcos Magno da Gama (Inter Ambiental), Vinicius 30 

Santos Martins (Prefeitura Municipal de Araxá), Kassio Henrique Gama Souza (RIDES), 31 

Reginaldo José de Oliveira (Prefeitura Municipal de Indianópolis), Ivo de Ávila Ferreira 32 

(Prefeitura Municipal de Tapira), Augusto Peres Arruda (Prefeitura Municipal de Serra do 33 

Salitre), Gustavo Bernardino Malacco (ODS), Fausto José Silva (SINDÁGUA/MG), Vera 34 

Lúcia Abdala (Campus Uberaba), Antônio Geraldo de Oliveira (UNICERP – Patrocínio), 35 

Sylvio Luíz Andreozzi (UFU), Luiz Henrique Martins (NeoAmbiente), Gabriel Santos 36 

Miranda (Grupo Escoteiro Potiguar), Maurício Marques Scalon (FONASC – CBH), Cordélia 37 

Alves Rios (Instituto Ambiental Araxás), João Eduardo Della Torres Ferreira (ABES), 38 

Fernando Antônio Abdalla (APROGEO-TRIALTO), Leandro Borges da Cruz (COPASA), 39 

Maria Eduarda R. da Cunha e Gonçalves (FIEMG), Nayana G. Marques Silva (Mosaic 40 

Fertilizantes), Alex Pimenta Batista (IBRAM), Thiago Felipe Alves Batista (Sindicato Rural 41 

de Uberlândia), Luiz Humberto Gonçalves Reis (FAEMG), Sérgio Segantini Bronzi 42 

(Associação dos Cafeicultores de Araguari), Jadir Silva de Oliveira (SIAMIG), Dênio 43 

Drummond Procópio (CEMIG), Guilherme Coelho Melazo (CCBE) e André Luiz Mendes 44 

Barcelos (Trilhas Interpretativas). Convidados: Isabel Evaristo (ABHA), Isadora Santos 45 

(ABHA), Lilian Cursino, Mariana de Paula de Souza Renan (FIEMG), Tayná Uber (IGAM), 46 

Thiago Figueiredo Santana (IGAM), Télio Henrique Macedo e Souza, Pâmela Desirré 47 

Bernardes (IGAM), Cristiane Turlon (ABHA), Jeane Sabrina Maia (IGAM), Tulio Pereira 48 

(ENGIE), Michelle Mariano (Mosaic Fertilizantes), Eloá Aparecida de Oliveira, Thiago 49 

Nascimento (ABHA), Deivid Lucas de Oliveira (FIEMG), Robson Rodrigues dos Santos, 50 

Lessandro Rezende (CBMM), Lucas Lima (CBMM), Franklin Costa (CBMM) e Lara Freitas 51 

(Tanto Expresso). No item 1 da pauta, após a verificação de quórum, o Presidente da Bacia 52 

Hidrográfica do Rio Araguari (CBH Araguari), Bruno Gonçalves dos Santos, inicia a reunião 53 

agradecendo a presença de todos. No item 2 de pauta, o Presidente coloca em discussão 54 

a ata da 1ª Assembleia Geral Ordinária de 2022, ocorrida em 02.06.2022 e da 3ª 55 

Assembleia Geral Extraordinária de 2022, ocorrida em 15.06.2022, não havendo 56 

contribuição, foram colocadas em deliberação, sendo aprovadas sem abstenções. No item 57 

3 de pauta, no comunicado aos conselheiros, o Coordenador da Câmara Técnica de 58 



  
 

 
 
  

Outorga e Cobrança (CTOC), Fausto Silva informa sobre os trabalhos desenvolvidos na 59 

CTOC, explica que devido a um acidente terá que se ausentar da reunião e não poderá 60 

falar no item 10 da pauta. Silva pontua sobre os processos analisados, sendo o Processo 61 

de Outorga da Mosaic Fertilizantes de Tapira, o da Usina Hidrelétrica de Miranda, Processo 62 

da Mosaic Fertilizantes de Araxá e o Relatório do GT Cobrança. Silva expõe que os 63 

processos têm sido enviados pelo Igam, simultâneos, sendo necessárias várias reuniões 64 

em pouco intervalo de uma à outra, sendo assim solicita para o Bruno Ávila (Igam) 65 

encaminhar os Processos de Outorga em blocos para serem analisados. No item 4 de 66 

pauta, o secretário, Maurício Scalon faz a leitura do expediente e das comunicações da 67 

ordem do dia. O Presidente informa que a Coordenadora da Câmara Técnica de Assuntos 68 

Institucionais e Legais (CTIL), fez a solicitação de inversão do item 9 de pauta. No item 9, 69 

a Coordenadora expõe sobre os trabalhos desenvolvidos pela CTIL, sendo destacado a 70 

proposta de Regimento Interno das Câmaras Técnicas. O item 5 de pauta foi retirado para 71 

aguardar o parecer jurídico que subsidiará a elaboração da moção. No item 6 de pauta 72 

sobre a deliberação para recomposição da diretoria, o Presidente explica sobre a 73 

substituição do conselheiro que compunha o cargo de Vice-Presidente pela instituição, 74 

dessa forma, mediante ao Regimento Interno do CBH Araguari deverá ser realizada uma 75 

nova eleição para o cargo vago. Os conselheiros Fernando Abdalla (Aprogeo - Trialto), 76 

Antônio Geraldo (Unicerp), Gustavo Malacco (ODS) e Celismar (Dmae) manifestaram o 77 

interesse na vaga. O representante da Universidade Federal de Uberlândia (UFU), Sylvio 78 

Luiz Andreozzi expõe que o segmento sociedade civil sempre se reúne antes para definição 79 

prévia de chapa, para na plenária não ter a necessidade de uma disputa no voto. Andreozzi 80 

sugere que o segmento se reúna e que os candidatos apresentem a candidatura, adotando 81 

a prática que já vem sendo realizada. O representante da Aprogeo-Trialto, Fernando 82 

Abdalla concorda com o posicionamento do Professor Sylvio e sugere que o item de pauta 83 

seja remanejado para outra assembleia para que o segmento sociedade civil possa se 84 

reunir e chegar a uma definição. O representante da Unicerp-Patrocínio, Antônio Geraldo 85 

pontua que sua proposta é de encaminhar durante essa plenária, pois a plenária é 86 

soberana. O representante da ODS, Gustavo Malacco colocou seu nome à disposição, fala 87 



  
 

 
 
  

que concorda em partes com a discussão, que precisa ter debate dos setores, política se 88 

faz olho a olho, se houver uma possibilidade nessa reunião de fazerem o debate híbrido, 89 

entende que tem que fazer, agora se houver alguma dificuldade para que esse debate 90 

ocorra nesse momento, ele particularmente prefere que ocorra de forma presencial, pois 91 

não sabe como está a internet dos demais conselheiros. Malacco expõe que não sabe como 92 

está à disposição, gostaria de saber se a secretaria tem condição de fazer isso, talvez de 93 

suspender a reunião e avaliar esse processo, mas é muito importante que os setores 94 

conversem da melhor forma possível. O representante do DMAE, Celismar Costa pontua 95 

que coloca seu nome à disposição da vaga e concorda em se reunir. O secretário o CBH 96 

Araguari, Maurício Marques Scalon se prontifica em abrir a sala virtual para a discussão da 97 

Sociedade Civil. O Presidente concedeu um tempo para os segmentos discutirem, houve 98 

ampla discussão. Gonçalves expõe que devido o Regimento Interno do CBH Araguari, 99 

artigo 17 e parágrafo único, o conselheiro Celismar Costa não poderá concorrer a vaga, 100 

sendo que a vaga deverá ser ocupa por um conselheiro do mesmo segmento que deu a 101 

vacância, ou seja, da sociedade civil. Dessa forma, a discussão será entre os candidatos 102 

da sociedade civil. Scalon sugere como encaminhamento devido ao adiantar da hora, deixar 103 

o assunto para ser discutido em outra reunião e a sociedade civil tentará entrar em um 104 

consenso. O Presidente agradece a manifestações de todos e coloca em votação, se a 105 

mantém a votação do cargo nessa reunião ou se na próxima reunião presencial, sendo 106 

aprovado o encaminhamento para a próxima reunião, com o voto contrário dos conselheiros 107 

Maria Eduarda Gonlaves (FIEMG), Antônio Geraldo de Oliveira (Unicerp-Patrocínio), André 108 

Vieira e Alex Pimenta Batista (IBRAM), não houve abstenções. O Presidente expõe que a 109 

próxima reunião prevista para acontecer no dia 18, devido ao um processo de outorga esse 110 

item para a vaga de Vice-Presidente será pautado. O conselheiro Gustavo Malacco pede 111 

que o item da vaga de Vice-Presidente seja o primeiro item de pauta em reunião presencial 112 

e com pontualidade sem atrasos em respeito a plenária. Solicita a Diretoria do CBH 113 

Araguari uma análise jurídica baseada no princípio da isonomia, da representatividade, 114 

sobre quando tem servidores públicos ocupando vagas de sociedade civil, disse que isso é 115 

bom para todos os lados, respeita segmento por segmento. Expõe que já conversou com o 116 



  
 

 
 
  

diretor do Igam e no Copam sobre o assunto, acha  importante o Sisema se pronunciar em 117 

relação a essa questão dentro desse princípio, solicita que a consulta seja realizada antes 118 

do dia 18. Presidente coloca que irá fazem essa consulta, mas não pode confirmar que 119 

responderam antes do dia 18. O representante do Igam Thiago Figueiredo pontua que 120 

gostaria de entender melhor a solicitação e dá o exemplo do representante da UFU, que é 121 

um funcionário público e participa pela sociedade Civil. Gustavo Malacco cita no caso 122 

quando a prefeitura já tem a sua vaga cativa por servidores públicos, quando esses ocupam 123 

vagas da sociedade civil, ele gostaria de uma análise jurídica sobre isso, mas não no âmbito 124 

só do comitê, uma análise de estado. Thiago Figueiredo expõe que fará a análise. No item 125 

7 de pauta o Presidente explica que a solicitação foi feita pelo conselheiro Antônio 126 

Giacomini. O conselheiro Hideraldo Buch expõe que devido ao adiantar da hora solicitada 127 

a Diretoria remanejar o item 7 para a  próxima assembleia. O Presidente questiona a 128 

empresa CBMM e o Igam se concordam com remanejamento do item. Os representantes 129 

da CBMM e Igam concordaram com a solicitação. No item 8 de pauta o Coordenador da 130 

CTPLAN, Sylvio Andreozzi realiza a apresentação dos projetos em andamento da Bacia 131 

Hidrográfica do Rio Araguari, conforme o PPA que foi atualizado em 3 de agosto de 2022.  132 

Agradeceu o apoio da Abha Gestão de Águas. O item 9 de pauta foi abordado após o item 133 

4 de pauta. O item 10 de pauta sobre o informe da CTOC, foi informado no item 3. No item 134 

11 de pauta em outros assuntos, Presidente Bruno Gonçalves agradeceu a presença de 135 

todos e a participação dos conselheiros no virtual, pede desculpa sobre os itens 136 

remanejados. Gonçalves solicita a participação dos conselheiros na próxima assembleia 137 

prevista para 18 de agosto. Encerro esta ata, Isabel Evaristo, constando que a Lista de 138 

Presença anexa é parte integrante deste documento. 139 

Link no YouTube da 2ª Assembleia Geral Ordinária de 2022: 140 

https://www.youtube.com/watch?v=XoDJJOubVlc  141 

 142 

https://www.youtube.com/watch?v=XoDJJOubVlc


  
 

 
 
  

 

 

 

 

MAURÍCIO MARQUES SCALON 
Secretário do CBH Araguari 

 

BRUNO GONÇALVES DOS SANTOS 
Presidente do CBH Araguari 
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